



# Vento Montiller toma el pulso al sistema deportivo



EL presidente del Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (Inder), Osvaldo Vento Montiller, inició, este viernes, una visita a Granma, con el objetivo, entre otros, de chequear la arrancada del curso escolar 2023-2024 en el sector.

Junto a Yanaisi Capó Nápoles, primera secretaria del Partido en Granma, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, Vento Montiller estuvo en el acto de inicio del nuevo período lectivo, que acogió la Eide Pedro Batista Fonseca, de Bayamo, el mejor centro de su tipo en el país.

En esa institución, fueron reconocidos los deportes de triatlón, pentatlón, softbol, gimnasia artística y balonmano, que conquistaron el primer lugar en los 59 Juegos escolares nacionales (JEN), cita en la que el territorio ascendió hasta el cuarto puesto general.

También se les dio la bienvenida a cuatro atletas del equipo Bayamo que jugaron en la Serie Mundial de las Pequeñas Ligas de béisbol, en Williamsport, Estados Unidos: Luis Enrique Gurriel Silveira, Samuel Alexis Palencia Moreno, Luis Alejandro Aparicio Rondón y Edgar Yonathan Torres Caballero.

Vento Montiller prosiguió el primer día de actividades en predios granmenses al intercambiar con los máximos representantes del organismo en la provincia, incluyendo los 13 directores municipales, en la sala de prensa del estadio Mártires de Barbados.

Allí se hizo pública la campaña, que entre otras finalidades, persigue la obtención del tercer escaño en los 60 JEN (en el 2024) y convertir a Granma en la más integral del ámbito deportivo en el país.

Así lo refirió la Máster en Ciencias Teresa Yamila Méndez Álvarez, directora pro-

vincial, quien apuntó que, además, se intenciona la consolidación del segundo lugar en las Copas pioneros, el primero en el deporte para personas con discapacidad y el quinto en la categoría social.

Méndez Álvarez adelantó que Manzanillo acogerá las actividades centrales de la provincia por el Día de la cultura física y el deporte (19 de Noviembre) y Jiguaní las del aniversario del Inder (23 de febrero), "para que haya tiempo y sigamos más organizados", precisó.

"Es una experiencia interesante la que nos llevamos, trabajar por etapa. Desde ahora, todos estamos trabajando para asegurar el próximo curso", expresó Vento Montiller, al destacar la iniciativa.

Al introducir el tema sobre la necesidad de implementar proyectos que generen ingresos, dijo que llegó la hora de retomar las minindustrias locales, con el enorme potencial que tiene la provincia, una de las abanderadas, desde su surgimiento.

"Cuánta madera queda en el monte, a partir de la tala, que puede convertirse en bates de varios tamaños y con precios preferenciales; cuántas pieles se pierden en el camino, que pueden procesarse y convertirse en guantes de pelota o boxeo", reflexionó.

El Presidente del Inder asistía, en la tarde de este viernes, a un claustro en la Escuela de Profesores de Educación Física y luego realizaría un recorrido por varios combinados deportivos de la cabecera provincial, incluyendo la Escuela de deportes Vicente Quesada.

Además, integran la delegación otros miembros de la dirección central del organismo, como José Antonio Miranda (Alto rendimiento), Yohselyn Ramiro Ruiz (Formación y Superación) y Yoel Rodríguez Vega (Educación Física).

LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Fotos RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

## Subcampeones del futsal cubano, al borde del abismo

Aunque casi sin opciones de avanzar a la semifinal, el equipo de Granma sigue en la batalla por mantenerse, al menos, entre los cuatro grandes de la Liga nacional de futsal, que prosigue este sábado y domingo.

La selección granmense ofreció su mejor demostración de esta segunda etapa, el último fin de semana, cuando venció de manera contundente a Las Tunas (4x1 y 7x3), para escalar al tercer lugar de la llave oriental y abandonar el sótano.

Con esas dos victorias, la tropa de Ernesto Estrada Infante llegó a 11 puntos (tres triunfos, dos empates y siete reveses) y relegó al cuarto puesto de la agrupación a los tuneros, que dejaron intacto su acumulado de siete unidades.

Para incluirse entre los semifinalistas, los vigentes subcampeones tienen por delante una tarea titánica: desbancar del segundo escaño a Santiago de Cuba, dueño de 20 rayitas, porque el puntero Ciego de Ávila (31) ya es inalcanzable.

De hecho, para mantener vivas sus esperanzas no deben dejar mu-



Maikol Girón Rosabal

chos puntos en el camino, este fin de semana, cuando reciban a los avileños, en la sala 19 de Mayo, de Jiguaní; mientras, los santiagueros

intentarán sacar provecho en su tope con los tuneros.

Si Estrada Infante y sus alumnos salieran bien parados del duelo contra la nave avileña, cualquier cosa podría suceder en los cuatro choques restantes; de lo contrario, caerían al abismo y quedarían con las ganas de regresar a la discusión del título.

A la espera del desenlace y de lo que suceda en este tramo final de la clasificación, hay otro incentivo para el equipo de casa, que ubica entre sus filas al máximo artillero del certamen: Maikol Girón Rosabal, autor de 34 goles.

El joven jiguanisero ya se consolida como uno de los mejores exponentes del futsal cubano y supera en tres dianas a los habaneros Dayán Cotilla García y Jonathan Hernández Laferté; entretanto, el avileño Pablo Leonel Tamayo Sánchez (26) y el cienfueguero Dorgis Raja del (22) completan el quinteto de vanguardia.

LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ  
CARRILLO

## Dos granmenses en la "pre" nacional juvenil de béisbol 5

Los jugadores Claudia Gómez Gómez y Brayan Blanco Moreno, ambos del municipio granmense de Jiguaní, forman parte de la preselección cubana de béisbol 5, que se alista en La Habana para la primera Copa mundial juvenil, en Turquía, en octubre próximo.

Estos beisbolistas deben integrarse al grupo de 16 atletas, del que saldrá el equipo definitivo de ocho miembros (cuatro mujeres y cuatro hombres) para la cita universal, prevista del 10 al 15 de octubre, en la ciudad de Ankara.

Gómez, quien vive en la cabecera de Jiguaní, tiene 16 años y juega la antesala y la primera base, exhibió una gran defensa, además de potente brazo, en el último torneo nacional juvenil, atributos que la llevaron a la preselección nacional.

Por su parte, Blanco, de 18 años y residente en el poblado de Santa Rita, se desempeña en las posiciones de centro y short stop, ha jugado en dos campeonatos nacionales y exhibe muy buenos desplazamientos.

"Son dos figuras con muchas condiciones, tienen posibilidades de hacer el grado, aunque tendrán que esforzarse al máximo", dijo, Luis Alberto Rosales (Tacho), entrenador de ambos atletas.

Riccardo Fraccari, presidente de la Confederación Mundial de Béisbol y Softbol (WBSC), expresó, hace unos días, la emoción que representa organizar el certamen, "estamos encantados de asociarnos para lanzar la nueva disciplina urbana con la primera edición de la Copa Mundial de Baseball 5 Juvenil", añadió el dirigente en declaraciones recogidas por diversos medios de prensa.

OSVIEL CASTRO MEDEL